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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Vereins Tandem 91 
 

abgehalten am Samstag, den 8. April 2017 um 19:00 Uhr 
bei Tandem 91, Kirchstr. 73, Steg 

 

1. Begrüssung 
Um 19.10 Uhr begrüsst Amandus Meichtry die rund 25 anwesenden 
Vereinsmitglieder. 
Speziell begrüsst er: 

• Peter Imsand, Gemeinderat Hohtenn-Steg 
• Christophe Müller, Procap Oberwallis 
• Robert Lehner, Rollstuhlclub Oberwallis 
• Heinrich Zengaffinen, Stiftung Tandem 91, Stiftungsratspräsident 
• Richard Meichtry, Präsident Fischerverein Bezirk Visp 

 
Entschuldigte Mitglieder: 
Nicht alle namentlich erwähnt 
Wahl des Protokollführers  

• Rahel Werlen 
 

Verstorbene Mitglieder im 2016: 
• Liselotte Kalbermatter 
• Xaver Hildbrand 

Für die verstorbenen Mitglieder unseres Vereins wird eine Schweigeminute 
abgehalten.  
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2. Genehmigung der Traktandenliste 
Traktandenliste 

1. Begrüssung und Eröffnung durch Präsident Amandus Meichtry 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
3. Jahresbericht 2016 (Velos, Veranstaltungen, Verleih) 
4. Jahresrechnung 2016 
5. Revisionsbericht 2016 
6. Genehmigung von Jahresbericht und Jahresrechnung sowie des 

Protokolls der Vereinsversammlung 2016 
7. Wahl von Vorstand/Revisoren 
8. Ziele 2017 
9. Verschiedenes, Anträge 

 
Die Traktandenliste wurde genehmigt.  
 

3. Jahresbericht 2016 
• ausgezeichnete Auslastung des Veloverleihs während der 

ganzen Sommersaison: 7`747 Personen (inkl. Begleitbersonen, 2015: 
6`847 Personen) Diese kamen vorwiegend aus der Deutsch- und 
Westschweiz sowie von Heimen aus der Gegend. 
 

• 437 Mitglieder (2015: 410, 2014: 396, 2013: 366, 2012: 360) 
 

• 11 Veranstaltungen und 7 erste Samstage 
 

• 25-Jahr-Feier, OK-Präsident Urs Huber 
Die Jubiläumsfeier war ein Riesenerfolg. Der Auftritt von z’Hansrüedi hat 
viele Besucher angelockt, zwischenzeitlich war sogar das Essen 
ausgegangen. Mit einem Karussell und einer aufgebauten Töffstrecke 
wurde für ein passendes Rahmenprogramm gesorgt.  Urs bedankt sich 
bei all den fleissigen Helfern, ohne deren tatkräftige Unterstützung das 
Fest ganz bestimmt nicht so toll gelaufen wäre. 
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4. Jahresrechnung 2016 
Urs Huber berichtet, dass die Kasse auf „soliden Füssen“ stehe. Dies sei zum 
grossen Teil unseren Mitgliedern (Mitgliederbeiträge und Mithilfe bei 
Veranstaltungen) sowie den grosszügigen Spenden zu verdanken. Bei 
diversen Events (nicht nur die Jubiläumsfeier) haben wir Einnahmen erzielen 
können. 
 
Dennoch habe es im vergangenen Jahr auch grosse Ausgaben gegeben. Es 
seien beispielsweise 8 neue Velos angeschafft worden. Davon seien 3 durch 
Spenden finanziert worden und 5 hätten selber bezahlt werden müssen. 
Urs habe mit Freuden dem Kontoauszug entnehmen können, dass schon über 
250 Personen den Jahresbeitrag einbezahlt hätten. 
Ausserdem soll im nächsten Jahr neben dem Lokal ein Unterstand gebaut 
werden, da der Platz im Lokal ein bisschen eng wird. Der Zivilschutz hat sich 
bereiterklärt diesen unentgeltlich aufzubauen. Die Kosten werden trotzdem auf 
ca. CHF 15'000.00 geschätzt. 
 

5. Revisionsbericht 
Der Revisionsbericht der beiden Revisoren Marcel Schnyder und Ilona 
Zengaffinen-Providoli wird von Charly Locher vorgelesen.  
Laut diesem wurde die Kasse sauber und vollständig geführt. Alle benötigten 
Belege seien vorhanden. 
 

6. Genehmigung von: 
• Jahresbericht 2016 
• Jahresrechnung 2016 
• Protokoll der GV 2016 (sogenannte Decharge, liegt auf Tischen auf) 

 
Der Jahresbericht, die Jahresrechnung sowie das Protokoll werden mit 
Applaus genehmigt.  
 

7. Wahl des Vorstands und Revisoren 
Rücktritte:  

• Amandus Meichtry, Präsident 
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Weiterhin 
• Rahel Werlen: Mitgliederverwaltung, Administration 
• Sixtus Bregy: Ausleihe der Fahrräder/Materialverwalter  
• Hanny Meichtry: Anlässe wie Markt-Stand, Kantine Velosegnung  
• Charly F. Locher: Kommunikation/Fundraising 
• Urs Huber, Kasse 

Neue:  
• Martin Pantsch 

 
Die Ämter werden in einer Vorstandssitzung neu eingeteilt. Zu diesem 
Zeitpunkt steht noch nicht fest, wer die Nachfolge von Amandus antreten wird.  
 
Die Revisoren  

• Marcel Schnyder, Niedergampel  
• Ilona Zengaffinen-Providoli, Steg  

 

8. Ausblick aufs 2017 
Ziele 2017 

• Ausleihe aufrechterhalten 
• Instruktionstage: Mehr, die Spezialvelos gut kennen und einzelne 

Tage die Ausleihe übernehmen können.  
• bei jeder Fahrt die Velo-Nr. in die Liste eintragen mit 

Mitgliedername und Zeit der Velofahrer, damit die Statistik stimmt.  
• Defekte (zu wenig Luft etc.) bitte sofort melden oder das Velo und 

den Defekt auf einen Zettel schreiben und aufs Velo legen.  (Formular 
im Eingang der Garage) 

Folgende Termine stehen bereits fest: 
• April bis Oktober: Jeden 1. Samstag des Monats um 14.00: Kurze 

Ausfahrt für alle. 
• 12.-17. Mai 2017: Vifra Visp: Ehrengast ist der Schreiner- & 

Zimmermeisterverband Oberwallis, an seinem Stand werden einige 
Velos ausgestellt. Wir suchen Mitglieder, die uns am Stand vertreten. 

• 22.-25. Juni 2017: Schweizer Jodlerfest: Wir werden einige 
Spezialvelos zur Verfügung stellen und suchen ebf. noch FahrerInnen 

• 25. Mai 2017, Auffahrtsdonnerstag, Velosegnung. 
• 17. bis 20. August: Openair Gampel 
• Herbstmärkte Turtmann und Gampel  

 
Für diverse Anlässe werden Helfer gesucht. Freiwillige konnten sich in eine 
Liste eintragen, die aufgelegt wurde. 
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9. Verschiedenes und Anträge 
Bei Vorstand sind keine Anträge für die Vereinsversammlung eingegangen.  
 
Anträge/ Wortmeldungen: 
Heinrich Zengaffinen, (Stiftung T91): Die Stiftung sei schuldenfrei und das 
Gebäude abbezahlt. Die Stiftung werde keine offiziellen Schreiben mehr 
verschicken, um Spenden zu sammeln. In der Vergangenheit habe es für 
Verwirrungen gesorgt, dass sowohl der Verein als auch die Stiftung T91 Briefe 
verschickt habe. Da der Zweck der Stiftung (der Bau des neuen Lokals) nun 
im Grossen und Ganzen erfüllt sei, braucht diese auch keine Spendengelder 
mehr zu sammeln.  
Die Stiftung stellt dem VereinT91 jedes Jahr eine Rechnung für die 
Unterhaltskosten des Lokals wie beispielsweise Licht, Gas, usw. 
 
Er Dankt Amandus für sein unermüdliches Engagement in all den Jahren. 
Ohne eine Familie und eine Partnerin die hinter ihm stehen sei es wohl nicht 
möglich gewesen so viel Zeit in den Verein zu investieren. Er bedankt sich 
auch dafür, dass Amandus immer ein offenes Ohr hatte und dass er auch 
weiterhin bei der Veloausgabe helfen werde. Dennoch seien wir auf neue 
Helfer angewiesen. 
 
Peter Imsand, (Gemeinderat Hohtenn-Steg): Herr Imsand entschuldigt seine 
Amtskollegen und bedankt sich für die Einladung. Er stellt fest, dass Tandem 
91 auf einem guten Weg ist und wünscht dem neuen Präsidenten viel Erfolg. 
 
Robert Lehner, (Präsident Rollstuhlclub Oberwallis): Auch Robert bedankt 
sich für die Einladung und die tolle Zusammenarbeit. Er habe Respekt für die 
Arbeit, die der Vorstand von Tandem 91 leiste. Die Grundidee des Vereins sei 
einzigartig und genial. Er wünscht allen ein unfallfreies Jahr. 
 
Christophe Müller, (Präsident Procap Oberwallis): Als Tandem 91 vor 25 
Jahren entstand, wurde darüber diskutiert, ob Procap das Patronat 
übernehmen soll. Da Marie-Therese Locher damals im Vorstand von Procap 
war, hat man sich dafür entschieden. Zu dieser Zeit hat man T91 als eine Art 
Pflegekind betrachtet. Dieses Pflegekind habe sich entwickelt und sei nun 
ausgewachsen. Die Zusammenarbeit funktioniere stets super. Procap könne 
von einem „Gastrecht“ im neuen Vereinslokal profitieren. So konnte dort 
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beispielsweise ein Jassnachmittag organisiert werden. Ausserdem soll im 
Oktober ein gemeinsamer Event auf die Beine gestellt werden. 
Er Dankt Amandus für sein einmaliges Engagement und wünscht dem neuen 
Präsident viel Glück und Erfolg für die Ausübung seines Amtes. 
 
Amandus Meichtry, (Präsident Tandem 91): Es sei ihm ein Anliegen 
mitzuteilen, dass nach langen Verhandlungen (5 Jahre) mit den Gemeinden 
sowie mit dem Staat die Barrieren auf dem „Rottubord“ entfernt wurden und 
durch Pfosten ersetzt wurden. Nun sei es möglich die gesamte Strecke mit 
den Spezialvelos ohne Hindernissen zu fahren. 
 
Auch er möchte sich bei allen für die gute Zusammenarbeit bedanken. Vor 
allem dankt er den vielen fleissigen Helfern. Sie seien sehr hilfsbereit, flexibel 
und verlässlich und der Verein sei weiterhin auf sie angewiesen. 
Eine grosse Entlastung für den Verein sei, dass der Fischerverein Bezirk Visp 
an den Velosegnungen das Kochen und servieren übernommen habe. Auch 
diese Zusammenarbeit wird sehr geschätzt. 
 
Urs Huber, (Kassier Tandem 91): Urs ruft die Mitglieder, die bei diversen 
Anlässen helfen dazu auf, sich in die Listen einzutragen. Diese helfen uns am 
Jahresende dabei auszurechnen, wer nun mehr als 10 Stunden ausgeholfen 
hat und somit vom Mitgliederbeitrag befreit ist. Bei der grossen Menge an 
Mitglieder ist es ohne diese Liste unmöglich den Überblick zu behalten und er 
wolle verhindern, dass am Ende jemand eine Rechnung erhält, der fleissig 
mitgeholfen hat. Falls jemand aufgefordert wird den Mitgliederbeitrag zu 
bezahlen, obwohl er der Meinung ist mehr als die geforderten 10 Stunden 
Arbeit geleistet zu haben kann dieser gerne mit Urs kontakt aufnehmen und es 
wird nach einer Lösung gesucht, mit der alle einverstanden sind. 
 
Urs bedankt sich bei allen die im Vergangenen Jahr gespendet haben. Der 
Verein lebt von diesen Spenden. Damit sind aber nicht nur grosse, sondern 
auch kleinere Spenden von unbekannten Firmen und Vereinen, sowie die 
Mitgliederbeiträge gemeint, die wir erhalten haben. Darüber freut sich der 
Vorstand besonders 
 
Der Vereinspräsident:    Der Protokollführer: 
 
Amandus Meichtry    Rahel Werlen 


